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Универсиада уже помогает
Поддержка из казны скажется 
не только на физкультуре

Безвозмездные поступления из федерального бюджета на подготовку проведения в ека-
теринбурге Универсиады-2023 позволят Свердловской области направить дополнительные 
400 миллионов рублей на формирование комфортной городской среды в малых городах и 
исторических поселениях, создание системы поддержки фермеров и развитие сельской коо-
перации, а также содействие занятости населения.

фотофакт

тело с дефектом
новая плотина в уральском поселке дала трещину

безопасность 

 Светлана Добрынина, 
Свердловская область

надзорные органы проверяют 
плотину близ поселка верхняя 
Синячиха. После капитальной ре-
конструкции в бетонном теле гид-
росооружения появились трещи-
ны, а основание дамбы, по словам 
местных жителей, медленно про-
седает. 

— на течь в плотине обратили 
внимание еще в канун паводка, в 
апреле нынешнего года. Трещина 
идет вдоль основания и потихонь-
ку расширяется, — рассказал «РГ» 
местный депутат Илья Чиж. — Бо-
лее того, деформируются и  сужа-
ются  проходы, пропускающие 
воду. Придут морозы, трещины 
промерзнут, а когда вновь насту-
пит тепло, бетон начнет активно 
разрушаться. Чем это может обер-
нуться, страшно даже подумать. 

Поселковая плотина стоит на 
небольшой речке Синячиха, вы-
текающей из уральских лесов. По-
строена она еще во времена деми-
довых ради железоделательного 
завода. С тех пор только ремонти-
ровалась. но в 2017 году стало оче-
видно: без глобальной рекон-
струкции дамба не устоит.  А ниже 
по течению — десятки населенных 
пунктов, в том числе город Ирбит, 
который и так регулярно подтап-
ливает в половодье. Река ница, на 
которой стоит Ирбит, связана еди-
ной гидросистемой с речкой Си-
нячихой, дальше она впадает в 
Туру. Так что случись катаклизм с 
прорывом дамбы, волна накроет 

все прибрежные города и поселки 
на востоке Урала. 

Урон от возможного ЧП в мЧС 
уже просчитали. Именно для того, 
чтобы не допустить катастрофы, 
два года назад начался капиталь-
ный ремонт верхне-Синячихин-
ской плотины. деньги на работы, а 
это более 200 миллионов рублей, 
выделили и федеральный, и регио-
нальный бюджеты. для того чтобы 
заложить новое основание, был 
вырыт котлован глубиной в девять 
метров. Считается, что работы уже 
подходят к концу, а тут — такой 
сюрприз. Так что проверять, не 
утекли ли вниз по течению госу-
дарственные средства, одновре-
менно начали и в Ростехнадзоре, и 
в прокуратуре. 

— Была установлена достаточно 
большая трещина по днищу пло-
тины, кроме того вспучивание бе-

тонной поверхности сооружения, 
при этом со стыков бежит вода, — 
сообщила представитель  проку-
ратуры Свердловской области 
марина Канатова.

 в местных органах власти на 
проблемы с дамбой реагируют бо-
лее спокойно. заместитель главы 
Алапаевского муниципального 
округа Татьяна Поздняк заверила 
журналистов, что угрозы обруше-
ния плотины нет.  зато организа-
ция, ведущая работы на гидроуз-
ле, заподозрила местных жителей 
в нехороших намерениях. Пред-
ставители компании подали заяв-
ление в полицию с требованием 
проверить законность проникно-
вения активистов на стратегиче-
ский объект.  И всем, кто заметил 
на плотине трещины и сдвиги, при-
шлось на днях объясняться с 
участковым. 

Пять кандидатов
Выборы

Челябинский облизбирком 
утвердил список кандидатов 
на сентябрьские выборы гу-
бернатора Южного Урала. 
Претендовать на этот пост 
будут пять человек. еще вось-
ми избирком отказал после 
изучения представленных 
документов, один выдвиже-
нец сошел с дистанции сам.

Таким образом, на выборы, 
кроме самовыдвиженца — 
врио губернатора Алексея 
Текслера, вышли бывший ре-
гиональный омбудсмен Алек-
сей Севастьянов («Граждан-
ская сила»), Сергей Смышля-
ев («Родина»), депутат Госду-
мы виталий Пашин (ЛдПР), а 

также депутат гордумы Челя-
бинска Константин нациев-
ский (КПРФ).

— остальными выдвижен-
цами документы были пред-
ставлены не в полном объеме, 
либо с нарушениями в оформ-
лении, — пояснил председа-
тель избирательной комис-
сии Сергей обертас. — один 
кандидат, Александр Комис-
саров, предоставил в избира-
тельную комиссию заявле-
ние о снятии с выборов своей 
кандидатуры.

напомним, выборы губер-
натора Челябинской области 
пройдут в единый день голо-
сования 8 сентября 2019 года.

михаил Пинкус, 
Челябинская область

Желтая метка на ухе
Хорошая ноВость

Сотрудники «Спецавтобазы» 
выпустили на волю пойман-
ных на улицах екатеринбур-
га бродячих собак: с этого 
года в России запретили от-
стреливать дворняг. 

Псы — белый и черный — не 
желали выходить из фургона. 
Жались друг к другу. При-
шлось подтолкнуть палкой. 
Собаки спрыгнули на землю 
и припустили так, что уже че-
рез две секунды исчезли из 
виду. По словам сотрудников 
«Спецавтобазы», второй раз 
в «спецприемник» не забе-
рут: увидят бирки. Желтая 
метка — знак, что собака «про-
шла» все необходимые про-
цедуры — вакцинацию, стери-
лизацию, чипирование. 

— Контракт на отлов собак 
в екатеринбурге мы заклю-
чили в конце мая. Работаем 
только по заявлениям. отло-
вили 45 псов. После месячно-
го «карантина» выпускаем 
животных обратно — как пра-
вило, туда, где их поймали. 
Конечно, если это не центр 
города, — говорит главный ин-
женер емУП «Спецавтобаза» 
дмитрий осокин. 

месяц нужен, чтобы осмо-
треть и вылечить животное, а 
также поискать хозяина, ста-
рого или нового. Сложнее с 
теми собаками, которые не 

подходят под определение 
«четвероногий друг»: агрес-
сивного пса вряд ли кто-то 
возьмет, а выпускать злюк на 
улицы нельзя. 

— Согласно закону, агрес-
сивную собаку придется дер-
жать в пункте пребывания 
животных до естественной 
смерти, — констатирует пред-
седатель Комитета по эколо-
гии и природопользованию 
администрации екатерин-
бурга екатерина мурзина.

во сколько обойдется по-
жизненное содержание «проб-
лемного» пса, пока неизвест-
но. в этом году на работу с 
бродячими животными ад-
министрация екатеринбурга 
получила из областного бюд-
жета 35 миллионов рублей. 
Говорят, реальные расходы 
могут быть выше. 

многие боятся псов с жел-
той биркой на ухе: «ведь 
зубы-то у них на месте». Спе-
циалисты уверяют: после со-
циализации и других меро-
приятий в приюте псы не 
опасны. Правда, гладить не-
знакомых дворняжек все-
таки не рекомендуют. обяза-
тельная стерилизация дает 
надежду, что на Урале, как и 
по всей стране, и люди, и со-
баки больше не будут стра-
дать друг от друга.   

Татьяна Казанцева, 
екатеринбург

На ушах псов, выпущенных на Большеконном полуострове, — желтые 
бирки с маркировкой, порядковым номером. По нему можно узнать 
биографию животных. 

За два дня в Екатеринбурге и Первоуральске участники марафона филармонической музыки «Безумные дни» дали 
120 концертов. В фестивале, задача которого познакомить с классической музыкой тех, кто ее не слушает, участвовали 
девять симфонических оркестров, четыре хора и десятки солистов из россии, Франции, Португалии, Японии, аргентины, 
Великобритании и других стран. Совместный концерт музыкантов в Свердловской филармонии транслировался в сети 
онлайн и в тот же день был показан в записи на региональном Областном телевидении.

ЕКАТЕРИНБУРГ

Ирбит
Нижний Тагил

ПОСЕЛОК ГОРОДСКОГО ТИПА 

ВЕРХНЯЯ СИНЯЧИХА

Плотина
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Лестница в небо
Екатеринбурженка прыгнула с па-
рашютом в 10 лет

ОдиннадцатилЕтняя жительница Екатеринбурга попала в Книгу рекордов России как 
самая юная парашютистка. Как пишет «КП-Урал», в конце июня Каролина Черных прыгала 
в тандеме с инструктором с высоты 2,5 тысячи метров. тогда ей было десять полных лет. 
для девочки это не первое достижение. Каролина — титулованная спортсменка в большом 
теннисе, у нее множество наград в беговых марафонах, а также силовых видах спорта. 

Спорт рисковых
В Челябинске дети будут заниматься хоккеем с трех лет
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Спорт

 Татьяна Строганова, Челябинск

В Челябинске открылся хоккейный центр за-
служенного мастера спорта России, облада-
теля Кубка Гагарина никиты нестерова «NN 
CENTER». Этот уникальный для региона 
проект поможет юным хоккеистам уже с 
трехлетнего возраста развивать свои спо-
собности и стремиться к большим победам.

Компетентность и опыт

Предыстория такова. В прошлом году у 
никиты появилась идея создать в Челябин-
ске центр подготовки детей к поступлению 
в хоккейную школу «трактор», в которой 
занимаются с 9 лет. Он видел, как эта це-
почка работает в северной америке, в Мо-
скве. собрал выпускников «трактора», 
многие из которых остались в Челябинске, 
вложил свои деньги. девять месяцев рабо-
ты — и детский хоккейный центр открыл 
свои двери.

— я считаю, это очень перспективный 
проект, мощная материальная база, — го-
ворит и. о. заместителя министра физиче-
ской культуры и спорта Челябинской об-
ласти александр Казаков. — люди задей-
ствованы достаточно компетентные. их 
жизнь с детства связана с хоккеем, они 
знают все нюансы, использовали лучший 
зарубежный опыт. направление интерес-
ное, все будет зависеть от качества предо-
ставляемой услуги. надеюсь, все у ребят 
получится. 

Небожители рядом

К процессу создания центра никита при-
влек известного в Челябинске предприни-
мателя Олега сиротина. По его словам, это 
новый шаг на пути развития хоккея в Челя-
бинске:

— Важно, чтобы ребята не теряли связь 
со звездами хоккея. Живут где-то в Ва-
шингтоне известные спортсмены, а на 
Южном Урале тысячи пацанов считают их 
небожителями. а если легенды спорта ока-
жутся среди мальчишек, те будут рваться 
вперед, понимая, что у них есть реальный 
шанс стать такими же звездами. Рынок 
хоккея в Челябинске, пожалуй, сегодня 
самый крупный. думаю, как только нач-
нется учебный год, центр заполнится 
мальчишками и девчонками. Благо, в горо-
де есть люди, прошедшие школу «тракто-
ра», есть очень сильные хоккеисты, владе-
ющие методиками и навыками. и тогда в 

сборной России будет играть не пятерка из 
«трактора», а две! 

Мечта стала реальностью

никита нестеров начинал спортивную ка-
рьеру в хоккейной школе «трактор». Потом 
были «Белые медведи», «трактор», четыре 
года в америке: год играл в фарм-клубе «си-
ракьюз Кранч», после чего вошел в основной 
состав «тампа Бэй». третий год играет по 
контракту за цсКа. В этом году вместе с ко-
мандой взял Кубок Гагарина Кхл, который 
привез в Челябинск. Престижный спортив-
ный трофей украсил церемонию открытия 
детского хоккейного центра.

Как складываются отношения внутри ЦСКА?
Н и к и та  Н е ст е р о в: Отношения отличные! Ко-
манда создавалась долго, ребята притира-

лись друг к другу, и сейчас мы, по сути, одна 
семья. Есть, конечно, новенькие, но, думаю, 
они быстро освоятся, ведь команда у нас 
очень дружная и перспективная. 

О семье

Шесть лет назад никита познакомился с 
семьей своей любимой девушки и заявил: «я 
уезжаю в америку и забираю вашу дочь». Ро-
дители были не в восторге от такого предло-
жения. на вопрос мамы: «а как же свадьба?» 
— никита ответил: «сегодня в национальной 
хоккейной лиге я еще никто. Как только про-
бьюсь в первую команду, приеду и сразу же-
нюсь». 

слово свое он сдержал. Через два года не 
просто пробился в первую команду, а играл в 
финале Кубка стэнли. свадьба была по-
домашнему уютная, на подготовку чего-то 
масштабного не было времени. и вот их се-
мейному союзу уже четыре года. 

на открытие центра никита приехал с же-
ной и сыновьями — Кирюшей и Мишей. трех-
летний Михаил хорошо знает, что такое шай-
ба и гол. даже ходит на матчи. но хоккей его 
пока не слишком увлекает. Больше нравится 
футбол. 

— Много зависит от родителей. не надо 
насильно вести детей в спорт и заставлять 
заниматься, — убежден никита. — Они 
должны любить хоккей: приходить на тре-
нировки, чтобы наслаждаться этим видом 
спорта, наслаждаться временем, прове-
денным на льду или в зале. Если ребенку 
это не нравится, заставлять бесполезно — 
толку не будет.

В чем секрет семейного счастья?
Н и к и та  Н е с т е р о в: У всех бывают проблемы, в 
том числе бытовые. но, когда супруги на одной 
волне, они спокойно их преодолевают.

Вы бы хотели, чтобы сыновья повторили 
вашу спортивную судьбу?
Н и к и та  Н е с т е р о в: сложно ответить… Одно я 
точно знаю: хочу, чтобы дети выросли хороши-
ми людьми, были лучше меня и достигли боль-
шего.

О деньгах

Гонорары — важная часть вашей жизни?
Н и к и та Н е ст е р о в: ну, зарплата есть зарплата. 
Чужие деньги я никогда не считал. Если чело-
веку платят, значит, он это заслужил. для 
меня деньги — важная часть жизни, но не 
основная. самое главное — чтобы были здо-
ровы близкие, чтобы моя семья была счаст-
ливой. Вообще наивысшая ценность — семей-
ный очаг, но точно не деньги. люблю отдых на 
природе, когда есть возможность, отдыхаю с 
семьей. стараюсь как можно больше време-
ни уделять детям. Его не так много, конечно, 
как хотелось бы. Постоянно разъезды, трени-
ровки, игры... но у меня сильная жена, она 
все понимает и воспитывает детей так, как 
надо.

О травмах

на лице никиты следы свежих травм...
— травмы — ерунда! Заживут. надо тер-

петь, верить в себя, много трудиться и про-
должать упорно идти к цели, — считает знаме-
нитый спортсмен.

Конечно, хоккей травмоопасен, как, впро-
чем, многие виды спорта. но разве бывают 
победы без риска?.. сегодня, как и много лет 
назад, «в хоккей играют настоящие мужчи-
ны». хочется верить, что благодаря таким 
детским центрам, какой открылся в Челя-
бинске, настоящих мужчин в нашей стране 
станет больше.

На открытие центра семья Нестеровых пришла в полном составе. 

«NN CENTER» станет стартовой площадкой  
для юных хоккеистов.
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Похудел ради 
футбола
Вокруг Спорта

Уралец иван Вагин за три месяца 
похудел на 18 килограммов ради 
абонемента на футбольные матчи. 
Болельщик победил в акции, кото-
рую объявил футбольный клуб 
«Урал». 

тренер по питанию рассказыва-
ла желающим сбросить лишнее о 
здоровом образе жизни, футболи-
сты поддерживали их морально — 
через видеообращения, а худею-
щим оставалось выполнять реко-
мендации и терять килограммы. 

— не скажу, что полностью следо-
вал советам диетолога, ел, в прин-
ципе, все, что хотел, ограничивал 
себя лишь в количестве. например, 
отказывался от ужина, — рассказал 
«РГ» иван Вагин. — Что касается 
спорта, то играл в футбол, занимал-
ся ходьбой. Каждый день делал ми-
нимум десять тысяч шагов, а од-
нажды, когда был в туле на полуфи-
нале Кубка России, поставил ре-
корд — прошел 31 тысячу шагов, или 
20 километров! Это вышло случай-
но: просто целый день гуляли с дру-
зьями по городу. 

Победителю 36 лет, его рост 
181 сантиметр, перед участием в 
акции иван весил 98,4 килограм-
ма, в конце — 79,8. Потерял в итоге 
18,6 килограмма. После заверше-
ния марафона похудения ему при-
шлось обновить гардероб — некото-
рые вещи стали велики. Футболом 
иван увлекается со студенчества — 
и сам играет, и на трибунах болеет. 

В марафоне похудения приняли 
участие около 150 человек в возрас-
те от 18 до 62 лет. В общей сложно-
сти конкурсанты потеряли полтон-
ны лишнего веса. Призовые места 
распределили не по количеству 
сброшенных килограммов, а по 
процентному соотношению на-
чального веса к итоговому. трое по-
бедителей получили в подарок 
деньги, которые, как рассказывают 
в футбольном клубе, потратили на 
абонементы на домашние игры ко-
манды. 

Ольга Штейн, Екатеринбург

За время акции Иван похудел на 
18,6 килограмма.
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Не только спагетти

Назван партнер Иннопрома 
в 2020 году

ИтальяНская Республика станет партнером 11-й Международной промышленной вы-
ставки «Иннопром» в 2020 году. согласие страны подтвердил премьер-министр Италии 
Джузеппе конте на встрече в Риме с главой Минпромторга РФ Денисом Мантуровым. В 
России работает около 500 предприятий с участием итальянского капитала. В 2019-м 
партнером выставки была турция. 

Трамвай-самолет и сумочка из рыбы
Что интересного показали на Иннопроме-2019

Это интересно

 Мария Гафурова,  
Юлия Мякишева, Екатеринбург

В Екатеринбурге в десятый раз прошла Меж-
дународная промышленная выставка «Инно-
пром». В этом году ее темой стали интегриро-
ванные решения на цифровом производстве. 
корреспонденты «РГ» обошли все стенды вы-
ставки и нашли экспонаты, способные заин-
тересовать простых посетителей. 

Автомобиль для избранного 

Впервые на Иннопроме показали предста-
вительский автомобиль «аурус» — причем 
сразу в двух экземплярах. Один из них — не-
бронированный седан «аурус сенат».  Дру-
гой — черный лимузин, прибывший вместе с 
президентом России, — проехал по уральским 
улицам. 

 По словам производителей, в линейке  
«аурус» выпускают лимузины, машины со-
провождения, минивэны и парадные кабрио-
леты. Машины оснащены гибридной установ-
кой, однако передвигаться на одном электри-
честве не могут. Электромотор выполняет 
функцию генератора энергии. 

Беспилотник на полях 

Да-да, собирать урожай можно без участия 
человека. Новый беспилотный трактор спо-
собен ориентироваться на местности и само-
стоятельно принимать решения. Машина са-
мообучаемая — в процессе работы накаплива-
ет знания. Двигаться ее заставляет контрол-
лер, связанный со спутником. Искусствен-
ный интеллект получает информацию, обра-
батывает ее и выбирает оптимальную ско-
рость. 

трактор видит препятствие — для этого 
он оснащен особыми камерами. точность 
работы обеспечивает система коррекции 
спутникового сигнала — в результате макси-
мальная погрешность движения составляет 
всего 10 сантиметров. Впрочем, совсем без 
гомо сапиенс трактор не обойдется, ведь 

именно человек задает машине траекторию 
«полета». 

«Боинг» из депо 

Беспилотный общественный транспорт 
остается фантазией, однако компьютер уже в 
состоянии помогать водителю. Новый низко-
польный трамвай, выпущенный в Москве, 
оснащен камерой, захватывающей слепые 
зоны, которые образуются, например, при 
повороте. система автоматически останав-
ливает движение, если вагон рискует задеть 
препятствие. Инновация позволит сократить 
количество аварий по вине человека. 

Разработчики сделали упор на безопаснос-
ти — интерьер вагона выполнен из негорючего 
алюминия, а модульная кабина водителя спо-
собна поглотить удар при столкновении. О 
комфорте тоже не забыли — в вагоне есть 
климат-конт роль и большие информацион-
ные табло, на подлокотники кресла водителя 
перенесены все нужные кнопки. 

Вездеход едет вверх 

Полярный вездеход с возможностью бес-
пилотного и дистанционного управления 
привлек внимание своим необычным видом. 
Он разделен на две части, и одна из них напо-
минает прицеп. На самом деле у второй части 
есть собственный двигатель и привод. такая 
конструкция повышает проходимость и ма-
невренность, а вместимость увеличивается 
до 18 человек. 

Функция беспилотника реализована за 
счет камер, создающих 3D-макет поверхнос-
ти, по которой передвигается вездеход. ком-
пьютер видит на 100—200 метров вперед. 
Если он понимает, что впереди слишком 
сложное препятствие, то дает сигнал опера-
тору, и тот берет управление на себя. 

Еще одна особенность — отсутствие руля, 
педалей и рычагов. Машина управляется с 
помощью пульта. Водитель может выйти с 
ним из автомобиля, когда впереди какое-то 
сложное препятствие. Вездеход берет 
штурмом вертикальные преграды высотой 

до полутора метров и расщелины шириной 
до двух.

Кожа моей мечты

На стенде легкой промышленности посе-
тителей удивили изделия из рыбьей кожи: 
брелоки, кардхолдеры, обложки для паспор-
та, косметички, обувь. Наибольший интерес 
вызывает материал: красивый, приятный на 
ощупь. такая кожа дешевле кожи рептилий, 
но выглядит так же дорого и изысканно. 

компания из Новосибирска поддерживает 
идею уменьшения воздействия человека на 
окружающую среду и рационального исполь-
зования отходов. Поэтому сырьем для своих 
изделий инноваторы выбрали отходы рыбно-
го производства. технологию выделки разра-
ботали на базе академпарка. Она подходит 
для любой рыбы, но компания предпочитает 
морскую — лосося, семгу, кету. 

Утренний робо-кофе 

Робот-бариста вызвал ажиотаж у посети-
телей Иннопрома. сотрудникам белорусской 
компании, занимающейся проектированием 
и сборкой роботов, пришла в голову идея изо-
брести машину-помощ ника, заменяющего 
человека.  

В установке использованы кофе-машина и 
все необходимые приспособления для приго-
товления напитка. Ценность робота в том, 
что он всегда варит отличный кофе, ошибок у 
него не бывает. Правда, чтобы составить алго-
ритм его работы, потребовалась помощь на-
стоящего бариста — призера профессиональ-
ных конкурсов. стаканчик латте для коррес-
пондента «РГ» робот сварил ровно за две ми-
нуты. На наш взгляд, напиток получился 
вкусным.

СпрАВКА «рГ»

В Иннопроме-2019 приняли участие 600 
компаний из 22 стран. В частности, экспози-
ции привезли Австрия, Беларусь, Венгрия, 
Германия, Италия, Казахстан, Китай, Респу-
блика Корея, Словакия, Тайвань, Чехия, 
ЮАР и Япония. Кроме того, на выставке 
были представлены 60 российских регио-
нов, а также — впервые — Франция. Инно-
пром посетило более 43 тысяч человек.
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Кожа рыбы дешевле кожи рептилий, но выглядит так же 
дорого и изысканно. Перед препятствием трамвай автоматически остановится. Беспилотный трактор способен накапливать знания.

Компьютер беспилотного вездехода видит на 100—200 метров вперед.

робот-бариста никогда не допустит ошибку в приготовлении кофе.
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Экология

В Челябинске набирает ход гене-
ральная уборка реки Миасс. До се-
редины октября от водорослей и 
мусора планируется освободить 
участок акватории от элеватора 

до моста на улице Братьев Каши-
риных, сообщили в минэкологии 
региона.

— В этом году реку очистят толь-
ко от кустарниковой и вод ной рас-
тительности, а также уберут с по-
верхности и дна весь мусор, — по-

яснили в министерстве. — Плава-
ющие экскаваторы выкорчевыва-
ют со дна Миасса водоросли и по-
гружают их на баржи. Затем все 
собранные отходы вывозят на Ко-
пейский полигон.

Там, где техника пройти не мо-
жет, в ход идут небольшие лодки, 
на которых специалис ты прохо-
дят под низкими мостами и ска-
шивают водоросли под водой. На 
следующей неделе список задей-
ствованной техники пополнит 
еще один экскаватор — рассчитан-
ный на устранение больших 
«островов» водной растительно-
сти. Общая стоимость работ — око-
ло 15 миллионов рублей.

В будущем планируют изба-
вить Миасс и от годами копивше-
гося ила. Правда, эта процедура 
требует специальных проектных 
решений и денег из федерального 
бюджета.

Михаил Пинкус,  
Челябинск

Позарились на камни
С новой трассы для маунтинбайка  
в Тобольске украли булыжники 

ВеС некоторых камней превышает центнер. Ясно, что без спецтехники тут не обошлось. В 
Тюменской области своего камня вовсе нет, весь привозной — этот был из Свердловской 
области, и спрос на него велик. Ландшафтный, который можно использовать для украше-
ния дач, продают поштучно, а порой, как колбасу, на вес. Стоимость кило гальки доходит 
до 40—50 рублей. Полиция разыскивает камни. 

Реку чистят экскаваторы
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Плавающие экскаваторы избавят Миасс от водорослей и мусора.

Шкаф выдал алиментщика

Поймали уральский дух

Ну и Ну!

В еткульском районе Челябин-
ской области подозреваемый 
по уголовному делу о неуплате 
алиментов прятался от при-
ставов в шкафу у подруги. Пос-
ле его поимки уголовное дело 
направлено в прокуратуру для 
передачи в суд.

— За время ведения испол-
нительного производства су-
дебные приставы еткульско-
го пытались всеми способа-
ми заставить неработающего 
должника заплатить алимен-
ты, в том числе путем привле-
чения к административной 
ответственности, — пояснила 
представитель уФССП по Че-
лябинской области Ольга Ше-
банова. — В итоге было воз-

буждено уголовное дело. а 
когда должник не явился на 
допрос, заявив о своей вне-
запной болезни, приставы ре-
шили навестить его дома.

Однако постельный режим 
мнимый больной не соблюдал. 
его удалось найти в квартире у 
подруги, где мужчина спря-
тался в шкафу. Однако его вы-
дал «страдальческий» скрип 
мебели, явно не рассчитанной 
на пребывание такого крупно-
го субъекта.

Вызволив алиментщика из 
шкафа, приставы доставили 
его в отдел, где ознакомили с 
процессуальными докумен-
тами и провели допрос.  

Михаил Пинкус, 
Челябинская область

Фестиваль

Большая поляна в устье реки 
Межевая утка буквально пе-
стрела яркими костюмами, а 
воздух над ней дрожал от на-
родных песен. а одну пару в 
конце праздника даже поже-
нили.

Поймать тот самый ураль-
ский дух задумали сотрудни-
ки природного парка «река Чу-
совая» и усть-уткинской ад-
министрации. По словам ди-
ректора природного парка 
александра Прохоренкова, хо-
тели сделать что-то особенное 
к 15-летию парка и 440-летию 
старейшего поселения урала. 

Обычный хоровод предста-
вить несложно. Но о том, что 
хороводных фигур более де-
сятка, знают не все. Професси-
ональный хороводник илья 
Вялков и его жена Лидия из 
Нижнего Тагила объясняли, 
как «по науке» водить «улит-
ку», «восьмерку», «змейку», 
«ворота», «гребень» и другие 
фигуры. Больше всего вопро-
сов вызывала «капуста». Вере-
ница взявшихся за руки участ-
ников медленно движется, а 
ведущий проводит «голову» 
цепочки через поднятые руки 
последних участников, затем 
вторых, третьих и так далее, 

пока весь хоровод не завьется в 
тугой «вилок». 

а народную свадьбу при-
шлось провести по «ускорен-
ному сценарию» — за несколь-
ко часов. инспектора по охра-
не территории парка артема 
Шмелева и его избранницу 
Светлану сотрудники висим-
ского музея «русская горни-
ца» связали узами брака на 
глазах всего коллектива. За 
день до праздника они офици-
ально зарегистрировались и 
прошли все обряды, начиная 
со сватовства и выкупа не-
весты. 

Татьяна Казанцева, 
Свердловская область

На фестиваль «Дух урала» 
молодые люди пришли  
в аутентичных костюмах.
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Путешествие с миссией
 Больная диабетом из Ставрополя едет  
на велосипеде во Владивосток 

здоровье

 Валентина Пичурина,  Курган

На днях Наталья иванова, так зо-
вут путешественницу, погостила 
в Кургане. Она — необычный путе-
шественник, а «инсулинозависи-
мая диабетчица с 25-летним ста-
жем».  Так она себя называет.  ро-
дом она из Челябинской области. 
Здесь живет ее отец. Вот он-то ее и 
вдохновил на подвиг, хотя сам в то 
время об этом даже не догадывал-
ся.  По словам Натальи, в прошлом 
году она забрала с дачи свой 
3-колесный велосипед и поехала 
на нем обратно домой.  

— еду в горку и чувствую неверо-
ятное  ощущение  какого-то празд-
ника, — улыбается велосипедистка. 
—  удобно, просторно, комфортно. а 
главное, багажник большой, в нем  
может  столько всего поместиться!  
Думаю, надо такой же 3-колесник 
купить папе в деревню.  а потом  
вдруг, — шальная мысль: почему бы 
мне самой к нему на велосипеде не 
приехать?

 Сказано—сделано.  Путешествие 
на велосипеде ей так понравилось, 
что в этом году она решила доехать 
до самого Тихого океана. Специаль-
но для этого купила себе новый 
трехколесник. В семье отговари-
вать не стали.  Наталья и раньше не 
сидела дома. Кроме велопутеше-
ствия на Южный урал, была уже на 
Байкале, поднималась на эльбрус, 
Белуху. Но если раньше она  это де-
лала, чтобы больше познать себя и 
свои возможности,  то теперь у нее 
появилась миссия: рассказывать о 
сахарном диабете и активном обра-
зе жизни. По пути во Владивосток 
она останавливается в городах, зна-
комится с обществами диабетиков, 
если таковые есть, а бывает,  и про-
сто с людьми на улице.  

— Как-то ко мне подошел человек, 
сунул телефон и говорит: «На, пого-
вори с моей сестрой. Она тоже боле-
ет диабетом», — вспоминает Ната-
лья. — Я взяла трубку, и мы полчаса 
обсуждали с девушкой, почему у 
нее не заживают ранки, чем ей луч-
ше всего питаться, как влияют на 
организм   физические нагрузки. Я 
поняла, что людям элементарно не 
хватает информации и поддержки. 
В Кургане рассказали случай, когда 
молодой человек покинул этот мир, 
потому что ему надоела такая 
жизнь. это означает, что в его жиз-
ни был только диабет и ничего дру-
гого. Но ведь кроме болезни на све-
те есть много интересного и пре-
красного, ради чего стоит жить. Не 
надо замыкаться в себе. Я помню, 
как сидела зимой с кружкой чая на 

Байкале. Вокруг — ни души. Озеро, 
как зеркало. Внизу — бездна. Я пони-
маю, что есть диабет, много разных  
житейских проблем. а есть Байкал. 
это окрыляет и вдохновляет. 

— Пример Натальи, конечно, 
дает надежду родителям, что их 
дети тоже смогут все, — говорит ру-
ководитель  регионального диабе-
тического общества   Наталья Во-
робьева.    

Сейчас иванова должна быть 
уже где-то на пути к Омску. а в Крас-
ноярске ее ждут посылки с лекар-
ствами и теплой одеждой, которые 
ей выслали дочери. 
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Во время остановок Наталья 
рассказывает о сахарном диабете и 
активном образе жизни.

За «фальшивку» — к ответу
случай

иван Сидоров подал исковое 
заявление с требованием воз-
местить моральный ущерб: 
сибиряка заподозрили в сбы-
те фальшивой купюры.

история приключилась на 
одной из аЗС Тюмени, куда 
иван заехал с почти пустым 
баком. С собой была только пя-
титысячная ассигнация. Со-
трудница заправки пропусти-
ла купюру через депозитную 
машину-автомат. Тот не при-
знал купюру настоящей. Со-
трудница аЗС вызвала поли-
цию. 

Владельца в салон авто не 
пустили. Машину обыскали. 

Но иван де-юре подозревае-
мым не был: силовики только 
отправили купюру на экспер-
тизу. Скоро эксперт сообщил 
по телефону: «Подлинная». 
«Можете ехать», — сказали во-
дителю. Но как, если бензин на 
нуле, а денег ни наличных, ни 
на карточке нет?

Все это время рядом с ива-
ном находился малыш, кото-
рый с боязнью наблюдал за 
вооруженными людьми и не 
понимал, в чем виноват отец. 
Тот говорит о нанесенной 
мальчику психологической 
травме, что явилось одним из 
оснований для подачи иска.

анатолий Пристанский, 
Тюмень


